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5_AE_9E_E5_8F_B8_E8_c36_480013.htm 1992年我以339.5高分

通过了律师资格考试。当年江苏省的分数线是280分。93年一

次通过了注册会计师考试。2000年以37岁“高龄”高分通过

了国际商务师考试。被朋友们戏称为“考神”。怎么准备司

考才能成功，在这儿，我谈一点自己的体会。 一、有“我一

定要通过”的强烈企图心，并将参“考”的事广而告之。 司

考面广量大，内容众多。考试淘汰率极高非常残酷。要想成

功，一定要有强烈的企图心。联想当年，我在高校任教，因

为本科学的是经济管理专业，学校不同意我参加考试，理由

是“不务正业”。多次与学校交涉，才蒙恩准。学校里对我

参加律考的总观点是“考也考不上”。因为为了争面子，我

努力了四个半月，每天看书18个小时。终于从法律的“门外

汉”成为律考的高分通过者。其间多次想放弃，但一想到周

围人讥讽的眼光，就毅然坚持下来。 很多人都背着朋友，装

出一副根本没有参加司考的样子，其间不敢公开看书，晚上

回家再悄悄用功，企图在司考通过后轻描淡写地对朋友说：

我是一不小心考上的。这种想法是非常有害的。我建议参加

司考的同志不妨把自己参考的消息广而告之这样做有几点好

处： 1．朋友们都在监督你，经常会有人问你：“准备得如

何了？” 2．断了自己的后路。广而告之后，未通过司考会

让自己觉得很没面子，在你懒惰的时候，你会提醒自己：“

想想自己的面子吧！” 3．少了许多不必要的应酬，你还可

以堂而皇之的向领导申请不要安排你加班。如果你的领导特



别开恩，说不定给你一个星期的特别假。 二、方法要正确，

信息要准确，还要充满斗志。 看书是有诀窍的。要懂得“取

舍”。有的人不会看书，以为满书全是重点，庸师经常说：

“你把这本书看透了，考试就通过了。”其实，真正能出题

的题眼部分只占总材料的5%，95%的内容是无法出题的。当

年我教学生对付“会计师”考试时，强调5%是考试内容。曾

经举了一个很俗的例子。“你即使身高1米80，但如果从十字

岗（南京殡仪馆所在地）转一圈‘回家’，也只有一小包”

。可见任何东西只有5%的干物质。如果你无重点的一味乱看

，结果只有一个“失败”。因此在浩瀚的书海里如何找到5%

的考试内容是你考试成功的关键。 信息要准确。哪些内容要

考，哪些内容不考，各部分大致考多少分等内容，这些信息

一定要准确。一定要抱住西瓜。一定要把有限的时间用对地

方，好钢用在刀刃上。 在复习过程中，一定要充满斗志。备

战司考是一件痛苦的事情，过来人会告诉你，绝对是一场噩

梦。没有旺盛的斗志是很难成功的。一定要视克服困难为乐

趣，当弄清一个深奥的法律问题时，不妨给自己一些鼓励。 

如果你是考试高手，你按照上述方法复习就行了。如果你对

自己的考试能力不是很自信，不妨参加一些补习班。我当然

最希望你参加北京万国在南京的培训班。作为一个考试高手

，我研究了北京万国的培训模式，惊奇地发现“万国”之所

以风行，确实很符合我发现的一些对付考试的规律。 1、万

国的系统强化班实际是把教材（主要涉及理论部分）的考点

找出来，即找出理论部分的5%。 2、万国的法条串讲班是将

法条中的考点即实践部分的5%找出来。 3、万国的模考班是

将（理论与实务部分）考点出题，考考你掌握了多少。 4、



高分突破班再强化重点中的重点（即5%中的80%）。并告知

学员一些最新信息。 5、再研究万国的模考卷发现水平非常

接近司考。后来问了骆勇校长，才知道万国模考卷其中三分

之一的内容是历年的真题，题型、题量题的难度及题型分布

都根据上年的真题来进行选配。而贯穿始终的模考也一次次

锻炼了你的临场感，磨砺了你的意志。把你的状态调整到最

佳。 三、个人努力最重要，记住司考不是“小菜一碟”。 司

考是一个精英考试，考试参与者都非等闲之辈。君不见许多

法学院的教授拿的是“授予资格”，更多的法学博士，法学

硕士在被他们视为“不值一提”的司考中折戟沉沙。司考绝

不是“小菜一碟”。我有一个很要好“法学硕士”朋友在去

年司考中考了一个很吉利的分数“168”，虽然他一再声明“

没有好好看书”，试想凭他老兄的功底，“没好好看书”也

名落孙山，司考的残酷性可见一斑。 因此，如果你要参加司

考，千万不可轻敌。书至少要看两遍，然后再背诵。第一遍

一定要找出考点，第二遍针对真题和模拟题将考点整理出来

，并找出遗漏考点。然后集中背诵。参加辅导班的学员只要

认真听讲，然后背诵就可以了。 看书要有计划，并且必须逼

自己按计划完成。当年我考司考时，我每天给自己下的指标

是60页。 最后，停止一切娱乐活动,尽量不要应酬.一天牌打下

来,一顿酒喝下去,至少要有三四天进不了状态,千万注意,切切

不可忘记. 四、司考并非高不可攀，“门外汉”照样可以蟾宫

折挂。 司考考试是实用性的考试，高深的理论涉及并不多。

而法律本身是社会规范的一种，社会生活中天天能遇到。只

要不是FOB等云里雾里的东西，多数还是好理解的，因此，

即使你不是学法律，也一样可以通过司考。司考还有一个奇



怪的现象：理工科的人考取的比例最高。而法学博士通过率

最低。想想当年我这个学经济管理的人，拼命了照样能考一

个比较傻的分数。 司考难不难？有人说难，通过率全国只

有7%，有人说不难，君不见学机械、工程、英语照样通过。

我认为只要方法正确，个人努力再加上“一定要通过”的强

烈愿望，当然最好再上个辅助班，成功亦是不难的。所以，

通过司考并不难！这绝对不是牙疼话。 来源：法专在线
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